



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

Montevideo, 17 de abril de 2024.

Sr. Secretario General de la Unión de Universidades
de América Latina y el Caribe (UDUALC)

ROBERTO ESCALANTE SEMERENA

Presente.-

La Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC) cumple 75 años de vida.

A nombre de la Asociación de Universidades Grupo Montevideo (AUGM) queremos deseárselo muchas felicidades a las distintas generaciones que desde su fundación al presente se sucedieron manteniendo en alto sus ideales, a sus actuales autoridades - Presidenta saliente, Dolly Montoya, y Presidente entrante, Juan Calzoni-, a su Secretario General, Roberto Escalante, a sus universidades afiliadas, rectores y rectoras, por este 75 aniversario al servicio de los intereses de la educación superior y el desarrollo del conocimiento en la región, acompañando en primera fila los procesos de lucha por la autonomía universitaria, las justas demandas de docentes, estudiantes y funcionarios, en defensa de la democracia y en contra de los autoritarismos en nuestro continente.

La fundación de UDUALC, el 22 de setiembre de 1949, está inscrita en una encrucijada de acontecimientos internacionales que marcaron una nueva época histórica signada por el fin de la segunda guerra mundial, la derrota del nazi-fascismo y el inicio de la llamada Guerra Fría.

Por su parte, la historia de la UDUALC, desde su fundación en la convulsionada Guatemala y en el marco del Primer Congreso Universitario Latinoamericano en la Universidad de San Carlos -primera reunión de universidades de la región-, acompasa



Asociación de Universidades
GRUPO MONTEVIDEO

la historia contemporánea de América Latina y el Caribe entre dos siglos, así como las transformaciones políticas y científico-tecnológicas aceleradas en estas dos últimas décadas.

UDUALC es hoy un organismo regional no gubernamental, sin fines de lucro, reconocido por la UNESCO. Aquellas 24 universidades fundadoras del primer Congreso de universidades latinoamericanas se multiplicaron hasta llegar actualmente a 230 universidades y 23 asociaciones y redes universitarias miembros de UDUALC, representativas de veintidós países de la región.

La UDUALC forma parte del Consejo Directivo del Espacio Latinoamericano y Caribeño de Educación Superior (ENLACES) e interactúa y coordina con organizaciones europeas e internacionales, así como con asociaciones y redes nacionales y regionales de educación superior, entre otras: AUGM, CSUCA, ASCUN, ANUIES, CIN; participa activamente en las Conferencias Mundiales y Regionales de Educación Superior organizadas por UNESCO y en otros eventos importantes como la reciente Conferencia Regional de Educación Superior (CRES +5) que tuvo lugar en Brasilia.

Compartiendo principios y objetivos comunes, en primer lugar, la educación como un derecho humano universal y bien público social, la Asociación de Universidades Grupo Montevideo y la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, han tenido un largo recorrido juntos en el continente, que reconocemos y auguramos continuar por muchos años más. ¡Felicitaciones UDUALC por el 75 Aniversario!

Atte.

Álvaro Rico
Secretario Ejecutivo
AUGM